


Алексей СОЛОВЬЁВ 

Снега в Пугачах – есть 
такой посёлок в Аннинском 
районе почти на его границе 
с районом Эртильским – вы-
пало заметно больше, чем 
в Воронеже или, скажем, в 
Семилуках или Репьёвке. Да 
и начавшиеся морозы здесь 
по-восточному сильнее. Вче-
ра, например, столбик термо-
метра опустился до отметки в 
20 градусов.

Но ни морозы, ни снего-
пады в Пугачах не страшны. 
По посёлку расчищены все 
дороги. Расчищены они и к 
молочнотоварной ферме – 
там сегодня главная точка 
приложения сельского труда. 
О зимовке в ООО «Агротех-
Гарант Пугачевский» поза-
ботились ещё летом, создав 
надлежащий запас кормов и 
оснастив фермы современным 
доильным оборудованием, 
поэтому надои даже сейчас, 
в холодные дни января, со-
ставляют 14-15 килограммов. 
На ферме полюбившаяся жи-
вотноводам двухсменка.

Маленький, но тоже весьма 
любопытный штрих: крытый 
автомобиль, который достав-
ляет доярок на работу и обрат-
но, ещё осенью оборудовали 
специальной печкой. И теперь 
в нём, на радость женщинам, 
теплее, нежели в ином город-
ском автобусе.

И всё-таки особое настрое-
ние в эти январские дни – у 
Ольги Карташовой. На ферме 
Ольга трудится несколько лет. 
Сначала была телятницей, по-
том – подменной дояркой. В 
прошлом году ей доверили 
группу коров. Наблюдая за 
тем, как девушка относится к 
работе, и зная о её непростой 
судьбе, руководство сель-
хозпредприятия выделило 
Ольге беспроцентную ссуду 
на приобретение жилья. И 
пусть комфорт в небольшой 

сельской квартире пока ещё 
уступает высоким стилям 
мегаполисов, иметь собствен-
ную крышу над головой – уже 
большое счастье.

…А пугачёвским ребятиш-
кам эти проблемы и заботы 

пока ещё не знакомы. Сразу 
после уроков многие из них 
становятся на лыжню, кото-
рая уже проложена на околи-
це Пугачей. Другие спешат в 
Дом культуры, где опытный 
тренер Александр Волченко 

учит их захватывающему 
искусству игры в бильярд. 
Юные бильярдисты из Пуга-
чей с успехом выступают на 
различных соревнованиях, а 
девятиклассница Катя Лепин-
ская уже стала чемпионкой 
России.

- Не буду скрывать: в осно-
ве такого хорошего сельского 
микроклимата – взаимопо-
нимание, которое сложилось 
у нас с руководством ООО 
«Агротех-Гарант Пугачёв-
ский», – говорит глава Пуга-
чёвского сельского поселения 
Евгений Ладенков. – Его 
директор Александр Анато-
льевич Лепинский – из мест-
ных, ему близки и понятны 
все заботы селян. И важно, 
что эти заботы понимают и в 
Группе компаний «Агротех-
Гарант», помогая в развитии 
села. Надеюсь, что так будет 
и впредь.

Значит, и впредь ника-
кими холодами Пугачи не 
испугать.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер юго-восточный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; темпе-
ратура -3…-8.

22 января по области – облачно с прояснениями, 
ночью небольшой снег, днём умеренный, местами 
небольшой  снег, местами кратковременная метель; 
ветер юго-восточный, умеренный, местами порыви-
стый, сильный; температура ночью -4…-9, местами 
до -14, днём -3…-8.

23 января по области – переменная облачность, 
местами небольшой снег, кратковременная метель; 
ветер юго-восточный, умеренный, местами порыви-
стый, сильный; температура ночью -5…-10, местами 
до -15, днём -3…-8.
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Решать на месте
В ближайшее время в каждом районе Воронежа появятся 

приёмные губернатора Алексея Гордеева. По мнению главы 
региона, это позволит наладить более действенную обратную 
связь между региональным правительством и населением, 
многие проблемы решать на месте. «Городские чиновники не 
выполняют должным образом свои обязанности и создают 
разного рода бюрократические барьеры, не видя конкретного 
человека за проблемой», - отметил Алексей Гордеев в ходе 
рабочей встречи с мэром Воронежа Сергеем Колиухом. Так 
же обращалось внимание на необходимость ужесточения 
кадровой политики и внимательного отношения чиновников 
к воронежцам.

Ждут покупателей
Роснедра объявили аукционы по добыче и разработке 

цементного сырья в месторождении Меловатский Калачеев-
ского района и строительного камня на участке Подгорный, 
что в Подгоренском районе, несостоявшимися. Как сообщили 
в ведомстве, торги должны были состояться в феврале, но, 
согласно регламенту, заявки на участие в аукционе до конца 
декабря так никто  и не подал. Победитель аукциона мог 
бы пользоваться участками в течение 25 лет. Отметим, что 
ресурсы участков, по прогнозам специалистов, немаленькие: 
Меловатского - 96 миллионов тонн карбонатных пород и 23 
миллиона тонн глинистых пород, Подгорного – 23 миллиона 
тонн сырья.  

Изменения в маршруте
Один из самых длинных и востребованных автобус-

ных маршрутов на левом берегу Воронежа - №91 «Завод 
ГОО – Завод им. Тельмана» с понедельника будет изменён. 
Так, планируется продлить движение автобусов от завода 
ГОО до остановки «Центр реабилитации». Как сообщили в 
информационно-аналитическом управлении администрации 
города Воронежа, от Центра реабилитации автобусы проследу-
ют по улицам Электровозной, Калининградской, Куйбышева, 
Панфилова, Б. Хмельницкого, Ленинскому проспекту, улицам 
Лебедева и Новосибирской до остановки «Завод ГОО». И 
обратно по улицам Новосибирской, Лебедева, Ленинскому 
проспекту. Затем - по улицам Б. Хмельницкого, Панфилова, 
переулку Артёма, улицам Р. Люксембург, Малярной, Боров-
ской и Электровозной.

Фильм из сердца Европы
Вчера в воронежском кинотеатре «Люксор», что на буль-

варе Победы, состоялась премьера остросюжетного фильма 
«Бессонная ночь» (совместное производство Франции, 
Бельгии и Люксембурга). В Воронеже по этому случаю по-
бывали и встретились со зрителями режиссёр фильма Фре-
дерик Жарден и исполнитель главной роли Томер Сислей, 
известный российскому зрителю по фильму «Ларго Винч». 
Гости пообщались с журналистами и ответили на их много-
численные вопросы. Подробнее – в одном из ближайших 
номеров «Коммуны».

«кОммунА» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1477∆417 За текущий месяц 23990

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Компенсация за неоказанную услугу
Семьи, которые не имеют возможности устроить своих 

малышей в муниципальные детские сады, смогут получать суб-
сидии. Такой проект разрабатывает Агентство стратегических 
инициатив, сообщает «Российская газета». По сути, это ком-
пенсация за госуслугу бесплатного дошкольного образования, 
которую власти не могут оказать семьям из-за дефицита мест 
в детских садах. АСИ уже ведёт переговоры с профильными 
министерствами и ведомствами. Если проект будет принят, 
идею детсадовских субсидий проверят в пилотных регионах, 
способных обеспечить этот проект финансами. Сейчас идут 
переговоры с администрациями Санкт-Петербурга, Краснояр-
ска, Свердловской, Белгородской, Липецкой и Нижегородской 
областей.

Взрывы в Лондондерри
В четверг в североирландском городке Лондондерри прогре-

мели два взрыва. Как сообщили в полиции, одно из взрывных 
устройств террористы привели в действие на улице Стрэнд 
рядом с офисом департамента здравоохранения и социальной 
безопасности. Второе на улице Фойл-стрит - в туристическом 
центре города. Отметим, что больших жертв удалось избежать. 
Незадолго до теракта неизвестные сообщили в полицию 
о готовящихся взрывах. Сразу после этого звонка из двух 
ближайших кварталов эвакуировали жителей и офисных 
работников. Напомним, что Лондондерри является одним 
из самых неспокойных мест в Северной Ирландии, так как в 
нём проживает большая община радикалов, настаивающих на 
объединении Ирландии. 
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Вчера на доме №15 по 
улице Героев сибиря-
ков в Воронеже появи-
лась мемориальная до-
ска ветерану Великой 
Отечественной войны, 
почётному гражданину 
Центрального района, 
краеведу Евгению Вла-
димирову.

Вячеслав ткАчЁВ

Несмотря на мороз, к дому, 
где жил Евгений Владими-
ров, пришло много людей. 
Были здесь и представители 
старшего поколения, и школь-
ники, и курсанты, и просто 
прохожие.

- Мы уже открыли десятки 
мемориальных досок героям 
войны в разных местах го-
рода, - сказал руководитель 
Управления культуры города 
Воронеж Иван Чухнов. – Тем 
самым стараемся сохранить 
и донести до молодёжи исто-
рию города и страны. Евгений 
Васильевич был замечатель-
ным человеком, внёс большой 
вклад в подготовку Книги 
памяти. Он установил сотни, 
тысячи имён защитников Во-
ронежа.

Кстати, Евгений Владими-
ров сам был одним из инициа-

торов установки мемориаль-
ных досок на домах, где жили 
Герои Советского Союза. До 
последнего дня своей жиз-
ни он заботился о должном 
порядке на братских моги-
лах и воинских мемориалах. 
Словом, был Солдатом. На 
посту Памяти. На этот пост 
он заступил в суровые дни 
войны, прошёл через все её ис-
пытания и потому постоянно 
помнил о ней и старался, как 
можно больше рассказать о 
том лихолетье. Им написано 
более 500 статей на военно-
патриотическую тематику. 
Десятки материалов о войне 
и её героях были напечатаны 
в «Коммуне».

В память  
о летописце войны

В Пугачах морозов  
не боятся

Субботний репортаж | В аннинской глубинке умеют и хорошо  
работать, и интересно отдыхать

Доярка Ольга Карташова.

Тренер Александр Волченко со своими воспитанниками.
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«Расследование причин аварии «Фобос-Грунта» беру 
под личный контроль. 31 января - совещание на КБ 
«Химавтоматики» в Воронеже», - написал вице-премьер 
России Дмитрий Рогозин в своём твиттере после того, 
как федеральные средства массовой информации 
сообщили о падении обломков станции в воды Тихого 
океана. 

Валерий СеВернЫЙ

Напомним, что аппарат «Фобос-Грунт» был запущен с Бай-
конура в ночь на 9 ноября. После отделения от ракеты-носителя 
«Зенит» на аппарате не включились двигатели, которые должны 
были вывести его на высокую опорную орбиту, чтобы оттуда он 
мог стартовать к Марсу. «Фобос-Грунт» должен был долететь до 
спутника Марса Фобоса, опуститься на это небесное тело, взять 
пробы грунта и доставить их на Землю для лабораторного ис-
следования. Космическая одиссея была рассчитана примерно на 
два с половиной года. Вместо этого «Фобосу» выпало около двух 
месяцев скитаний вокруг Земли. После чего,15 января, фрагменты 
аппарата, не сгоревшие в плотных слоях атмосферы, предположи-
тельно, упали в акватории Тихого океана. Стоимость проекта, по 
неофициальной информации, составляет около 5 млрд. рублей.

Помимо сообщения в твиттере о том, что Дмитрий Рогозин 
проконтролирует расследование обстоятельств крушения авто-
матической межпланетной станции, политик добавил: «Жду от 
Роскосмоса обещанный доклад о причинах аварий, имена анти-
героев, а также взгляд на перспективы развития космической 
отрасли до 2030 года».

А 17 января  INTERFAX.RU сообщил, что вице-премьер РФ 
Дмитрий Рогозин не исключает, что авария с межпланетной стан-
цией могла произойти из-за излучения американского радара, в 
зоне деятельности которого оказался «Фобос-Грунт». «Эта версия 
имеет право на жизнь», - сказал он журналистам.

Марс не принял 
Актуально | В Воронеже Дмитрий Рогозин 
заслушает доклады о причинах аварии 
«Фобос-Грунта» 

Светлана ШАмАкинА

В составе комплекса преду-
смотрены тренажерный и уни-
версальный залы с площадками 
для игры в волейбол, баскетбол 
и мини-футбол, стрелковый 
тир, а также 25-метровый бас-
сейн с тремя дорожками. 

Губернатор побывал  и в но-
вой школе, в которой начали за-
ниматься после новогодних ка-
никул учащиеся 5-11-х классов 
Аннинского лицея. С начала 
учебного 2012 года здесь будут 
учиться старшеклассники всех 
школ Аннинского района. В 
новом  учебном заведении в 
коридорах установлены сен-
сорные мониторы с расписани-
ем занятий, а конференц-зал с 
видеосвязью позволяет прово-
дить научные конференции и 
«круглые столы» со школьни-
ками из разных городов.  Здеш-
няя гордость – современные 
лаборатории. 

На уроках физики, на-
пример, ученики работают с 
нано эдьюкатором – научно-
учебным комплексом, позволя-
ющим проводить исследования 
нанообъектов и наноструктур. 
В школе действуют театр и ме-
диацентр, включающий школь-
ную телестудию, радиоузел, 
газету, пресс-центр, фотосту-
дию и типографию. Алексей 
Гордеев отметил, что построить 
это задание в рекордно корот-
кие сроки удалось благодаря 
быстрой и качественной работе 
ОАО «ДСК». Глава региона 
подчеркнул, что строительство 
социальных объектов, суще-
ственно улучшающих жизнь 
в селах региона, – приоритет 
областного правительства.

- Новая аннинская школа 
– одна из самых современных. 
Строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса 
в Анне мы начали этой зимой, 
а первого сентября планируем 
ввести в строй. Воронежская 
область сильна своим фунда-
ментом – сельскими районами. 

Наша задача – развитие со-
циальной инфраструктуры на 
селе. Речь идет о детских садах, 
сельских клубах, фельдшерско-
акушерских пунктах, ряде 
других объектов, включая со-
временные физкультурно-
оздоровительные комплексы. 
Такой план уже есть, мы на-
чинаем его реализовывать в 
нынешнем году. Нам нужно 
довести современную инфра-
структуру до всех сел Воронеж-
ской области. Это позволит су-
щественно повысить качество 
жизни, сделать так, чтобы люди 
могли здесь полноценно жить и 
работать, видеть перспективы 
для себя и детей, радоваться 
жизни, – подчеркнул Алексей 
Гордеев.

В здании районной адми-
нистрации губернатор про-
вел совещание, посвященное 
реализации инвестпроектов 
на территории Аннинского 
района. Алексей Гордеев, глава 
администрации района Ва-
силий Авдеев и президент 
Акционерного коммерческого 
банка «Московский Индустри-
альный банк» Абубакар Арса-
маков обсудили перспективы 
строительства крупного пере-
рабатывающего предприятия – 
крахмально-паточного комби-
ната в Анне. Стоимость объекта 
составит около 4 миллиардов 
рублей. Было принято решение 
рассмотреть этот проект на 
уровне областных ведомств, 
в компетенцию которых вхо-
дят вопросы экономической 
и финансово-бюджетной по-
литики.

Рабочая поездка губерна-
тора совпала с юбилеем главы 
администрации Аннинско-
го муниципального района 
Василия Авдеева. Алексей 
Гордеев поздравил юбиляра, 
подчеркнул, что аннинский 
глава – «пример надежного, 
сильного, современного ру-
ководителя» и вручил ему 
медаль «За труды во благо 
земли Воронежской». 

Сфера социальная – 
сфера актуальная

на тему дня

«Мы продолжаем практику контроля темпов и качества 
строительства социальных объектов и находим схемы, 
позволяющие работать масштабнее и быстрее», - от-
метил губернатор Алексей Гордеев, который ознако-
мился на днях с началом строительных работ в Анне 
физкультурно-оздоровительного комплекса.

Аэродром «Балтимор» пополнится 
ещё 14 бомбардировщиками Су-34 
Валерий ВАЛентинОВ

Как сообщил на брифинге командующий войсками пер-
вого командования ВВС и ПВО Западного военного округа 
генерал-майор Игорь Макушев, база «Балтимор», рас-
положенная в черте Воронежа, в ближайшее время должна 
получить ещё 14 фронтовых бомбардировщиков Су-34.   
Новые самолёты по всем показателям превосходят преды-
дущие типы и модификации бомбардировщиков. Су-34 
способен уничтожать цели в любую погоду, в любое время 
суток как на земле, так и на воде. Напомним, что в декабре 
2011 года первые новейшие фронтовые бомбардировщики 
Су-34, предназначенные для замены Су-24М, уже прибыли 
на аэродром «Балтимор», который занимает лидирующие 
позиции среди авиационных частей в стране.

Помимо боевого превосходства над Су-24 новый фрон-
товой бомбардировщик гораздо тише и безопаснее пред-
шественника. За счёт тактико-технических характеристик 
шумовые параметры работы двигателя нового самолёта 
значительно ниже, чем на Су-24. 

Воронеж примет  
бомбардировщики

дмитрий дениСенкО

В 2012 году прогнозируется 
рост выдачи ипотечных жи-
лищных кредитов и стоимо-
сти покупки жилья. К таким 
выводам пришли участники 
проходившей вчера дискус-
сии за «круглым столом» в 
областном Доме журналистов, 
организованной банком ВТБ-24 
при поддержке предприятий, 
строящих и продающих жильё, 
а также воронежского филиала 
Росвоен ипотеки. 

Генеральный директор агент-
ства недвижимости «Транс-
ферт» Борис Колокольников 
уверен, что недвижимость се-
годня недооценена. Кризисное 
состояние финансового рынка 
отразилось замораживани-
ем цен в строительстве, но 

одновременно продолжался 
рост цен на энергоносители и 
стройматериалы, росла и общая 
инфляция. В то же время, по 
мнению начальника управ-
ления прямых инвестиций 
Воронежского ООО «Инвести-
ционная палата» Петра Панова, 
сегодня покупатель стал более 
требователен к качеству жилья. 
Директор ООО «Центр ипо-
течного кредитования» Ирина 
Киселёва считает, что банки 
предлагают довольно интерес-
ные кредитные программы по 
покупке жилья. Здесь важно са-
мим клиентам чётко просчитать 
свои возможности и, исходя из 
этого, выстраивать пожелания 
к риелторским компаниям и 
банкам, чтобы ипотека реально 
стала посильной для семейного 
бюджета. 

недвижимость

Интерес к жилью  
повышен
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– Наталья Андреевна, поясните, пожалуй-
ста, для широкого круга читателей, что значат 
эти базовые таблицы «затраты-выпуск»? Что 
они дадут для понимания процессов, проис-
ходящих в российской экономике?

– В современной экономике цепочки движе-
ния товаров от производителей к потребителям 
и формирование цен на них построены доволь-
но замысловато. В этих условиях практически 
невозможно через прямое статистическое на-
блюдение установить уровень межотраслевого 
взаимодействия и определить степень влияния 
структурных преобразований на создание ко-
нечного продукта общества. Из-за растущего 
многообразия форм межотраслевых взаимодей-
ствий структура связей, которую мы увидим с 
помощью таблиц «затраты-выпуск», может быть 
совершенно неожиданной. Только при условии 
чёткого представления структуры и пропорций 
экономики можно принимать взвешенные ре-
шения по регулированию экономических про-
цессов. И только на такой основе можно делать 
конкретные выводы. 

- В чём особенность этих исследований?
- Исследователи-экономисты получат раз-

вёрнутую модель, детализированную как по от-
раслям, так и по продуктам. Впервые мы будем 
иметь количественную оценку межотраслевого 
взаимодействия в современной российской 
экономике. И это позволит актуализировать 
существующие прогнозные модели и модели 
экономического влияния, разработанные на 
основе межотраслевого баланса. Помимо анали-
тической ценности, таблицы «затраты-выпуск» 
исключительно важны для повышения качества 
оценок ВВП и его динамики. Только на основе 
построения этих таблиц можно оценить полные 
масштабы экономических операций по производ-
ству и использованию товаров и услуг, включая 
те сделки, которые совершаются за пределами 
сфер статистических наблюдений.

– Последний раз исследование «затраты-
выпуск» проводились в 1995 году. Почему 
именно в 2011 году решили возобновить эту 
практику? 

– На это были объективные причины. Во-
первых, балансовую работу можно выполнять 
в то время, когда экономика находится в отно-
сительно устойчивом состоянии и не меняются 
методологические и информационные основы. 
Разработка таблиц «затраты-выпуск» заключает-
ся в преобразовании и согласовании информации, 
характеризующей различные стороны воспроиз-
водственного процесса. Это совокупность данных 
статистики – государственной, государственных 

финансов, налогов и таможни, данных платёжно-
го баланса и прочих. Отмечу, что в условиях под-
вижности информационных основ разрабатывать 
таблицы «затраты-выпуск» было практически 
невозможно, да и бессмысленно. 

Во-вторых, это очень крупная статистическая 
работа, она требует дополнительных финансовых 
ресурсов на создание инструментария обсле-
дования, алгоритмов обработки, интеграции 
и гармонизации информации, полученной из 
различных источников, расчёта показателей 
таблиц и так далее. Подготовка к такой большой 
работе занимает три-четыре года. Многие страны 
готовятся к составлению подобных таблиц по 
пять и более лет.

– Кто является участником выборочного 
федерального статистического наблюдения за 
затратами на производство и реализацию това-
ров, работ, услуг и результатами деятельности 
хозяйствующих субъектов?

– Объектами федерального статистического 
наблюдения являются как коммерческие орга-
низации, так и некоммерческие, индивидуальные 
предприниматели, внесенные в единый госу-
дарственный реестр, нотариусы, занимающиеся 
частной практикой, адвокаты, учредившие адво-
катский кабинет.

– А как будут отбираться респонденты для 
участия в обследовании?

– Обследование коммерческих организаций, 
не являющихся субъектами малого предприни-
мательства в сфере крупного и среднего бизне-
са, будет осуществляться в сплошном порядке. 
Субъекты малого предпринимательства, неком-
мерческие организации, включая бюджетные, 
обследуют в выборочном порядке. Проценты 
выборки будут различаться по видам деятель-
ности и регионам. По малым предприятиям, 
в том числе и микропредприятиям, выборка 
определена на уровне десяти процентов. Боль-
шинство индивидуальных предпринимателей 
занято в торговле и операциях с недвижимым 
имуществом, поэтому процент выборки по дан-
ным видам деятельности снижен до пяти про-
центов. По остальным видам деятельности для 
индивидуальных предпринимателей выборка 
составит десять процентов. Из бюджетных 
учреждений будет обследовано каждое пятое.

– Какие методы опроса будут использова-
ны при проведении выборочного статистиче-
ского наблюдения?

– При обследовании юридических лиц ис-
пользуется метод заполнения бланков учетным 
персоналом организаций с последующей их 
доставкой в Воронежстат. При обследовании 
физических лиц - индивидуальных пред-
принимателей и адвокатов - метод опроса 
интервьюерами-экспертами.

– Какие сведения о деятельности хозяй-
ствующих субъектов подлежат сбору в ходе 
выборочного наблюдения?

- Оборот, объёмы производства и продаж 
отдельных видов товаров, работ, услуг в стои-
мостном измерении. Важно знать и стоимость, 
и состав расходов на приобретение сырья, мате-
риалов, топлива, покупных полуфабрикатов и 
комплектующих изделий, услуг в разрезе груп-
пировок общероссийского классификатора 
продукции по видам экономической деятель-
ности. А также стоимость и состав основных, 
оборотных средств и нематериальных активов 
в разрезе детальных группировок продукции. 
Будут изучаться затраты труда, состав доходов 
и расходов бюджетных учреждений.

– Участие в выборочном федеральном ста-
тистическом наблюдении обязательное?

– На Воронежстат возложена функция 
статистического наблюдения за процесса-
ми, которые протекают в экономике. Наши 
респонденты обязаны предоставлять инфор-
мацию. Ответственность за непредставление 
данных предусмотрена Кодексом РФ об адми-
нистративных правонарушениях и влечет за 
собой наложение административного штрафа. 
После этого респондент все равно будет обя-
зан предоставить информацию. Большинство 
руководителей предприятий, экономистов и 
бухгалтеров осознают, что эффективность их 
работы во многом зависит от правовой среды, 
в которой они функционируют, и поэтому 
охотно идут на предоставление статисти-
ческой информации. Сейчас ведется много 
разговоров о высокой налоговой нагрузке на 
производителей. Но чтобы её оценить, надо 
рассмотреть, в каком состоянии находится та 

или иная отрасль и почему. Вероятнее всего, 
когда будут разработаны таблицы «затраты-
выпуск» за 2011 год и проведён всесторонний 
анализ структурных пропорций, могут быть 
приняты решения в отношении изменения на-
логовых ставок: введении новых, снятии ста-
рых. Ведь инструменты фискальной политики 
остаются одними из наиболее действенных 
средств регулирования экономики. 

– Что полезного извлекут предприятия, 
приняв участие в этой работе? 

– Заполнение форм отчетности связано с не-
обходимостью выполнения работ по обработке 
первичных документов. Естественно, это до-
полнительная нагрузка. Но практика проведе-
ния подобных единовременных обследований 
затрат говорит о том, что опытные и грамотные 
бухгалтеры предприятий, участвуя в подобных 
обследованиях, впоследствии используют 
методику группировки затрат для своего ана-
литического учёта. Поэтому дополнительная 
информация о структуре расходов на приоб-
ретение товаров и услуг для руководителей 
предприятий вряд ли станет лишней.

– Сколько по времени займёт разработка 
таблиц «затраты-выпуск»?

- Четыре года. Этот срок технологически 
обоснован. Во втором квартале 2012 года 
Федеральная служба государственной ста-
тистики проводит обследование затрат по 
итогам 2011 года. На сбор, обработку итогов 
обследования и данных текущих статистиче-
ских наблюдений необходимо 4–5 месяцев. В 
третьем-четвёртом кварталах 2012 года будут 
получены данные от Министерства финансов, 
налоговой и таможенной служб. На их об-
работку, интеграцию и гармонизацию тоже 
необходимо время. В 2013 году на базе под-
готовленной исходной информации должны 
быть разработаны рабочие версии таблиц. 
Процесс составления хотя и максимально 
автоматизирован, но потребует проведения 
дополнительного анализа исходной инфор-
мации и при необходимости – корректировки 
предложенных алгоритмов расчета. А уже в 
2014 году будет вестись работа по сокраще-
нию дисбалансов посредством корректировки 
данных на основе глубокого и всестороннего 
анализа качества представленной информа-
ции, её экономического содержания и полно-
ты охвата экономических операций, которые 
данный показатель отражает. Публикация и 
распространение базовых таблиц «затраты-
выпуск» запланированы на четвертый квартал 
2015 года. По результатам их составления 
будет разработан комплекс аналитических 
показателей «затраты-выпуск» и на его основе 
подготовлен проект доклада для представле-
ния Министерством экономического развития 
в Правительство Российской Федерации в 
четвертом квартале 2015 года. По завершении 
этой работы запланирован пересчет ретро-
спективного динамического ряда валового 
внутреннего продукта и его компонентов.

Беседу вела Светлана ШАМАКИНА.

Целостный взгляд на экономику
Актуально

Во втором квартале 2012 года будет начато выборочное федеральное статисти-
ческое наблюдение за тем, как развивается экономика. По результатам обследо-
вания предполагается сформировать базовые таблицы «затраты-выпуск». О сути 
масштабного исследования «Коммуне» рассказывает руководитель территориаль-
ного органа федеральной службы государственной статистики по Воронежской 
области Наталья ТКАЛИЧЕВА.

Исаак ЗАГАЙТОВ, 

доктор экономических наук, 
профессор

Главное её достоинство – 
конкретность информации об 
условиях вхождения России в 
ВТО (естественно, без тех не 
публиковавшихся деталей, в 
которых, как известно, часто 
скрывается дьявол). Что в 
этой связи особенно понра-
вилось?

Во-первых, автор с самого 
начала подсказывает читате-
лю, кто радуется вступлению 
в ВТО, а кто сомневается в 
целесообразности такого шага. 
Радуется, конечно, Е.Ясин, 
духовный наставник и про-
водник ельцинских реформ, 
включая чубайсовскую прива-
тизации. Радуется и «лучший 
в мире министр финансов» 
А.Кудрин, который не только 
успокаивал страну («кризис 
нас обойдёт стороной»), но 
и помогал странам «двадцат-
ки» свалить Россию в самую 
глубокую яму кризиса 2008-
2009 годов. 

Радуется и такой «заслу-
живающий доверия» эксперт-

аграрник, как С.Алексашенко, 
о котором (видимо, с насмеш-
кой) Юрий Корчагин сообща-
ет: он вполне серьёзно утверж-
дает, что сельское хозяйство 
России «в последние 10 лет 
(включая кризис 2008-2009 
годов.) является устойчиво 
растущим сектором». А в дан-
ный момент даже «чувствует 
себя очень хорошо» - при про-
изводстве валовой продукции 
на душу населения заметно 
меньше уровня 1966 года. 

Всё говорит о том, что ав-
тор статьи хочет напомнить 
апологетам ВТО афоризм 
К.Пруткова: «Единожды сол-
гавши, кто поверит».

И здесь же упоминается 
один из критиков участия в 
ВТО – Б.Кагарлицкий, ко-
торый, как известно, много-
кратно предрекал те послед-
ствия либеральных реформ, 
которые превратили Россию 
в третьеразрядную державу, 
но приводят в восторг при-
верженцев ВТО.

Во-вторых, Юрий Корча-
гин даёт читателям еще одну 
подсказку. Он сообщает не-
которые оценки экспертов, 

которые в конкретных циф-
рах должны показать, стоит 
ли овчинка выделки? Вот 
они, эти цифры. По мнению 
А.Кудрина, вступление в ВТО 
позволит повысить среднего-
довой рост ВВП на 0,4 процен-
та, то есть в пределах ошибки 
прогностических оценок. Как 
видим, это величина абсолют-
но незначительная, если её 
сравнивать со среднегодовым 
темпом роста ВВП за 10 лет до 
вступления в ВТО. К тому же 
эта цифра усиливает сомнения 
в качестве расчетов, планируе-
мых в Минэкономразвитии 
по темпам роста ВВП на по-
следующие 8-10 лет.

В-третьих, совершенно от-
кровенно сообщается, что 
выгоды от ВТО (суммарно их 
определяют в 4-6 млрд. дол.) 
получат экспортёры, то есть не 
мелкий и средний бизнес. И не 
трудящийся люд, поскольку 
между производством и экс-
портом, между потребителями 
и импортом господствуют по-
средники, а здесь тоже, как из-
вестно, приоритет за экономи-
ческой и чиновничьей элитой. 
Так что для тех, кто владеет 
макроэкономической стати-
стикой, ясно: 4-6 млрд. – это 
лишь крохоборская прибавка 
к тем примерно 350 млрд.дол., 
которые сегодня достаются 
одному проценту наших са-
мых выдающихся граждан. По 
свидетельству Юрия Корча-
гина, эксперт С.Алексашенко 
относит подобных граждан 
к людям, «которые желают 
работать и зарабатывать», и 

они действительно неплохо 
зарабатывают - на душу около 
19 тысяч долларов в месяц.

Четвёртый позитивный мо-
мент статьи Юрия Корчагина 
в том, что автор не скрывает 
от читателя те высказывания 
апологетов ВТО, в которых 
они откровенно признают, что 
членство в этой организации 
обещает как минимум не улуч-
шения того катастрофического 
состояния, в котором оказалось 
наше машиностроение, вклю-
чая ВАСО. Что осложнится 
ситуация в отраслях с высоким 
удельным весом добавочной 
стоимости (читай – возрастёт 
безработица); должны будут 
исчезнуть до половины вузов, 
и так далее. 

На фоне указанных до-
стоинств, думаю, следует с 
пониманием отнестись к тем 
замечаниям автора статьи, в 
которых он, казалось бы, вы-
ражает одобрение членству 
России в ВТО. Особенно с 
учетом тех намёков, которые 
становятся прозрачными по-
сле сопоставления его «аргу-
ментов» в пользу ВТО. 

Скажем, разве не очевидна 
ирония автора, когда он пишет, 
что «природа не изобрела дру-
гого эффективного механизма 
снижения издержек производ-
ства, помимо конкуренции»? 
Расчет явно на то, что никто 
в такой аргумент не поверит, 
поскольку любой студент 
знает: снижение издержек 
начинается не с конкуренции, 
а с выявления резервов со-
кращения диспропорций в 
развитии производительных 
сил и производственных от-

ношений, что возможно и без 
конкуренции.

И точно так же, когда в 
пользу ВТО выдвигается на-
дежда, якобы данная органи-
зация позволит бороться с 
коррупцией, развивать эконо-
мику и демократию, то ясно, 
что автор статьи молчаливо 
рекомендует заглянуть в спи-
сок стран, являющихся чле-
нами ВТО. Чтобы предметно 
убедиться: Египет очистился 
от коррупции (?) задолго до 
последних политических со-
бытий, Киргизия и Армения 
достигли экономического 
благополучия (?), а Пакистан 
и Саудовская Аравия стали 
образцами демократии (?).

Недостаток статьи «Пер-
вый шаг сделан, а дальше?» 
вижу только в одном – и это 
без шуток. Следовало объ-
яснить: почему неплохо себя 
чувствуют в ВТО такие дей-
ствительно успешно разви-
вающиеся страны, как Китай? 
Но в этом случае пришлось 
бы сказать, что в отличие от 
России, Китай – экспортёр 
в основном не сырья, а про-
дукции с высоким удельным 
весом добавочной стоимости. 
Что в Китае базовые отрасли 
экономики и земля находятся 
в собственности государства, а 
поэтому там не олигархи «за-
казывают музыку» рыночных 
отношений. Что и нам дей-
ствительно было бы выгодно, 
и будет выгодно находиться в 
ВТО, но только после адекват-
ной смены курса социально-
экономической политики.

Тест на лояльность
Вступление России в ВТО позволило многим нашим 
комментаторам в очередной раз отчитаться тестом 
на лояльность либеральному курсу социально-
экономической политики. В этой связи статья Юрия 
Корчагина «Первый шаг сделан, а дальше?», опубли-
кованная в «Коммуне» 11 января 2012 года, выгодно 
отличается объективностью и, как мне кажется, тонко 
прикрытой иронией.

Продолжение темы

Остановить разрушение 
Сергей КАРА-МУРЗА, политолог:
– Власть в диалоге пока не нуждается и вести его в принципе не 

может. Диалог (в отличие от телевидения) не даёт уйти от вопро-
сов и возражений – вынуждает к откровению. Перейти власти в 
этот формат – революция. Её призрак уже бродит, но ещё поодаль. 
Ультиматумы со стороны власти тоже не нужны – она и без того 
нанесла обществу парализующий удар. 

Есть ли силы протянуть хоть нить между остатками общества и 
властью? У кого хватит духа преодолеть конформизм и заговорить 
адекватно реальности? Мало надежды, хотя обязаны попытаться. 
Трудно представить первый шаг – чтобы власть объяснилась с 
народом. Не видно в ней понимания, как она оскорбила всё населе-
ние за эти 20 лет. Но если найдутся люди, способные предложить 
власти хотя бы обмен мнениями, то исходные документы «снизу» 
будут представлены незамедлительно – за 20 лет всё обдумано, 
исчислено, взвешено.

Сразу будет предложена «национальная повестка дня» – глав-
ные проблемы и противоречия, которые разорвали общество. Это 
совсем не то, что вещает власть. Будут названы главные угрозы, 
предчувствие которых гнетёт большинство населения. Если оппо-
зиция не выставит для разговора честных и знающих экспертов, 
мы сами найдём их в научном и инженерном сообществе. И пусть 
власть ответит на их вопросы перед телекамерой и в Интернете.

Пусть власть объяснит причины, по которым не пресекается 
реализация множества разрушительных для России и общества 
программ, отрицательное отношение к которым граждан доско-
нально известно. Это уже будут зачатки диалога.

Выйти в прямой эфир 
Валерий ХОМЯКОВ, генеральный директор Совета по на-

циональной стратегии:
– Очевидно, что политический кризис, а иначе ситуацию не 

назовёшь, вызревал достаточно давно. Его истоки имеют нашу 
российскую природу. Выборы в Госдуму стали детонатором для 
огромного статического напряжения, копившегося в обществе 
продолжительное время. Заряд сработал, статика перешла в 
динамику в виде массовых акций протеста.

Сценариев по выходу несколько. Если отбросить фантастиче-
ские (введение чрезвычайного положения, отмена президентских 
выборов), то представляется, что диалог – единственный опти-
мальный вариант, гарантирующий социальное и политическое 
спокойствие.

Ясно, для диалога нужна добрая воля переговаривающихся 
сторон. Есть ли она у власти? Пока незаметно. Видимо, власть 
надеется, что ситуация рассосётся. Напрасно. Протест вряд ли 
рассосётся, скорее всего, будет усиливаться.

Оппозиция, точнее организаторы митингов, также должны по-
нять, что радикализация требований может дать обратный эффект и 
оттолкнуть умеренных, которых на митинге 24 декабря 2011г.  было 
подавляющее большинство, смею предположить, более 90 процен-
тов. В этом случае их сползание в маргинализацию неизбежно.

Отсюда ряд выводов. Переговоры должны начаться до конца 
президентской кампании. Повестка дня переговоров – резолюция 
митинга от 24 декабря 2011г. Состав переговорщиков со стороны 
оппозиции – люди без личных политических амбиций с автори-
тетом в международных кругах, что принципиально важно. К 
ним можно добавить двух организаторов митинга, избранных по 
результатам голосования в Интернете. Кого люди назовут.

Власть на переговорах должны в обязательном порядке пред-
ставлять Владимир Путин и Дмитрий Медведев.

Формат переговоров – «круглый стол», с прямой трансляцией 
по федеральным телеканалам.

Время упущено 
Вячеслав ТЕТЁКИН, депутат Госдумы РФ, член фракции 

КПРФ:
– Я бы немного переиначил заданный вопрос. Слышны уже 

не пожелания, а жёсткие требования наладить диалог. При этом 
должен сказать, что это слово не столь популярно, как ещё 5–7 
лет назад. Власть откровенно упустила время. Она последние 15 
лет фактически игнорировала мнение общественности. Для одних 
несогласных были предусмотрены дубинки ОМОН. Для других 
– различные подачки: финансовые или должностные.

Ещё пару лет назад, как мы помним, нас уверяли, что в обществе 
воцарилась политическая стабильность. Теперь власть окатили 
ушатом холодной воды. В нашем понимании речь идёт не об от-
ставке какой-то конкретной личности. Речь идёт о требовании 
общества сменить экономический и политический курс. Для 
многих всё очевиднее, что этот курс – провальный.

Оппозиционные силы и, прежде всего КПРФ, многие годы 
пытались достучаться до власти. Мы подвергали конструктивной 
критике важнейшие аспекты политики, проводимой властью, счи-
тая, что они разрушительны для страны. Но власть отмахивалась 
от наших предложений. И в конце концов сама создала ситуацию, 
когда фактически все слои общества отвергают её политику.

Диалог с властью возможен, если общество верит в то, что 
власть способна прислушиваться к его мнению. Сейчас власть 
делает робкие попытки изобразить стремление к диалогу или 
на самом деле его наладить. Но у меня ощущение, что время 
стремительно уходит. На улицы вышли даже те, кто прежде был 
в состоянии политической апатии. 

Не демонизировать друг друга 
Отец Андрей КУРАЕВ:
– В сознании советском, а отчасти и византийско-имперском 

и церковном, есть убеждение, что наши системы: а) монолитны, 
но б) при этом столь не устойчивы, что подвинь один камушек – 
обрушится весь дом.

Поэтому установка на то, что, мол, ни пяди земли не отдадим, 
ни йоты не изменим в нашем законе, уставе, политической систе-
ме, делает и власть, и общество крайне испуганными. И приучает 
мыслить радикально. Либо отрицать всё целиком, либо так же 
защищать тотально всё своё.

Обе стороны считают себя абсолютно правыми. Власть как бы 
говорит: не дай бог, если будет убран хотя бы камешек из здания 
с нашей стороны, рухнет всё и сразу. А для революционеров речь 
идёт об обновлении сразу всей Вселенной, и тогда средства для 
достижения целей становятся не так уж и важны.

Хочется пожелать сторонам видеть друг в друге людей, не 
монополизировать право на абсолютную истину, понимать, что 
частичная логика и правда есть у каждой стороны и напрочь от-
казаться от демонизации друг друга.

Лучше всё же диалог. В конце концов это диалог власти со 
своей собственной опорой. Опора власти сегодня в среднем 
классе. Обращаться к пролетариату, выталкивая средний класс 
за границу, – это прощание с надеждами на сохранение страны в 
списке тех, кто строит историю XXI века.

Поэтому диалог должен состоять в том, чтобы сделать такие 
шаги, которые были бы восприняты сердитыми горожанами как 
знак того, что их услышали и сделают практические выводы.

Опрашивал Владимир СУХОМЛИНОВ. 
Публикуется с сокращениями с разрешения «Литературной газеты».

Диалог или 
ультиматумы?
Сегодня много говорится о необходимости наладить 
диалог между властью и обществом. К этому призывает 
и православная церковь. Однако власть не спешит, а 
оппозиция, которую принято называть несистемной, 
выдвигает лишь ультиматумы: выполняйте наши тре-
бования – и всё тут.
Так возможен ли в нынешнем российском обществе 
конструктивный диалог? В каком формате? Кто, с кем 
и о чём может и должен говорить?

Наталья Ткаличева.

ВЕСТИВЕСТИ

«Дон» приютил 
погорельцев

На очередном совещании, 
посвящённому ликвидации по-
следствий пожара в доме №7 по 
улице Депутатской в Воронеже, 
принято решение о продлении 
пребывания погорельцев в са-
натории «Дон». Как сообщили в 
информационно-аналитическом 
управлении администрации го-
рода Воронеж, в настоящее время 
на месте пожара ведутся восста-
новительные работы. Общая их 
стоимость оценивается в 30 мил-
лионов рублей, срок проведения 
– ориентировочно два месяца.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Молодым семьям – 
доступное жильё

Что важнее всего для нор-
мальной жизни молодой семьи? 
Конечно же, жильё. На построй-
ку или приобретение дома или 
квартиры далеко не у всех мо-
лодожёнов и их родителей есть 
средства. И, что греха таить, не-
редко жилищная  неустроенность 
ставит на грань существования 
саму молодую семью. 

В канун новогодних праздни-
ков в Петропавловском районе 
состоялось торжественное вру-
чение свидетельств о праве на 
получение социальной выплаты 
на приобретение жилого поме-
щения или строительство дома 
семи молодым семьям. В скором 
времени ещё одна семья получит 
такой же документ. 

Всего в районе сейчас заре-
гистрирована 91 молодая семья, 
нуждающаяся в улучшении жи-
лищных условий. 

Лина КУЗНЕЦОВА.

На съезде 
юных лесников

В Калаче прошёл четвёртый 
Рождественский съезд школь-
ных лесничеств Калачеевского 
и Петропавловского районов, на 
котором подвели итоги работы за 
прошедший год, а самых актив-
ных ребят наградили дипломами. 
Грамоты от Управления лесного 
хозяйства получили и руково-
дители школьных лесничеств. 
Всего в регионе в настоящее время 
функционирует 27 школьных лес-
ничеств. В неофициальной части 
мероприятия  школьники участво-
вали в викторине, обменивались 
опытом работы, рассказывали о 
лесных обитателях. Не остались в 
долгу и взрослые. Поэтесса Ирина 
Азарова читала свои стихи о лесе, 
благочинный Евгений Бей испол-
нил несколько песен под гитару.

Мария ЩЕГЛОВА.

Александр КОРОБАНОВ

Тренажёр представляет 
собой кабину настоящего воз-
душного судна, благодаря чему 
достигается высокая степень 
имитации реального полёта. 
Это позволяет эффективно 
использовать тренажёр для 
отработки действий экипажа 
на земле и в воздухе. Контроль 

над действиями пилотов и 
управление процессом обуче-
ния выполняются с рабочего 
места инструктора. 

Как отметил гендиректор 
ВАСО Виталий Зубарев, для 
воронежской площадки, на 
которой осуществляется сбор-
ка Ан-148, запуск в эксплуа-
тацию этого тренажёра очень 
важен в связи с тем, что теперь 

переобучение пилотов для но-
вого типа судна будет прохо-
дить в России. 

– На этапе освоения Ан-148 
переобучение пилотов произ-
водилось только на базе ГП 
«Антонов» в Украине. Поэто-
му компании-эксплуатанты 
сталкивались с естественной 
проблемой нехватки лётного 
состава, – заметил он. 

Тренажёр  разработан и 
построен российской компа-
нией ЗАО «Транзас» по заказу 
лизинговой компании ОАО 
«Ильюшин Финанс КО». Как 
подчеркнул гендиректор ИФК 
Александр Рубцов, современ-
ный пассажирский самолёт 

может считаться полноцен-
ным коммерческим продуктом 
только при наличии учебного 
комплекса, позволяющего про-
водить подготовку лётного 
состава именно на этот тип 
воздушного судна. 

– Учитывая большой спрос 
российских авиакомпаний на 
самолёты Ан-148 и понимая 
необходимость организации 
полноценного процесса обуче-
ния, компания ИФК подписала 
договор с группой S7 на вы-
полнение работ, а с ЦЧБ Сбер-
банка России – Соглашение об 
открытии кредитной линии на 
315 миллионов рублей, – от-
метил Александр Рубцов. 

По словам Виталия Зубарева, 
на сегодняшний момент ВАСО 
передало эксплуатантам восемь 
самолётов Ан-148: шесть на-
ходятся в авиакомпании «Рос-
сия», два  – в воронежской 
авиакомпании «Полёт». В 2012 
году планируется собрать семь 
машин. В частности, четыре 
самолёта будут переданы ОАО 
«ОАК» (предназначены для 
министерств и ведомств Рос-
сийской Федерации), три само-
лёта – авиакомпании «Полёт». 
Всего по договору «Полёт» 
должен получить десять Ан-148. 
В 2013 году планируется сдать в 
эксплуатацию уже двенадцать 
самолётов.

Лётное мастерство приходит на земле
Безопасность | Открыт тренажёр для подготовки экипажей Ан-148 воронежского производства 
В Домодедовском районе Московской области в авиа-
ционном учебном центре S7 Training открыт комплекс 
тренажёров для подготовки лётных экипажей на 
региональные самолёты Ан-148 производства ВАСО. 
Общая стоимость учебно-тренировочного центра 
Ан-148 превышает 600 миллионов  рублей. 
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В нашей семье расцвет де-
мократии: мы выбираем главу 
семьи. Основных претенден-
тов на этот пост два: я и моя 
супру га. Смысл выборов: кто у 
кого будет под каблуком.

На мероприятие прибыла 
тёща, а с моей стороны – моя 
мама, то есть свекровь. Они 
образовали избирательную ко-
миссию, при этом тёща стала 
её председателем, а в качестве 
иностранного наблюдателя 
вызвали мою сестру из Бело-
руссии.

Кроме супругов, к голосо-
ванию была допущена наша 
пятилетняя дочь Наташка. Со 
своей стороны она потребова-
ла внести в число избирателей 
и кота Ваську. Мы смирились 
– огромный рыжий кот давно 
был полноправным членом 
нашей семьи.

У нас с самой свадьбы не 
было главы семьи, как-то, 
слава Богу, обходились, но 
тёща бомбарди ровала нас пе-
тициями и протестами, требуя 
избрать главу семьи в соответ-
ствии со статьёй Конституции 
о выборах главы государства. 
Между строк читалось, что 
лучшей кандидатуры, чем её 
дочь, то есть моя жена, во всём 
мире не сыскать (особенно 
в плане высоких и острых 
каблуков).

- Но эпоха матриархата дав-
но прошла, - возражал я.

- Она вернулась, - ответила 
тёща. – Уже во многих странах 
женщины у власти, только мы 
отстаём.

Началась самая бессовестная 
покупка голосов. Я ежедневно 
приносил дочери коробку кон-
фет. Другая сторона потчевала 
Наташку апельсинами. Если 
я покупал дочери порцию мо-
роженого, то моя жена тащила 
сразу три, не боясь ангины. 
Никогда ещё не жилось так 
кучеряво нашему пятилетнему 
электорату, как в эти предвы-
борные дни. Избиратель еже-
дневно требовал новую куклу, 
наряды, развлечения, кино, 
цирк, компьютерные игры. 

С котом тоже были пробле-
мы. За свой голос он требовал 
рыбу с рынка, домашние пель-
мени, «Вискас», лангеты, а я 
даже ловил для него мышей и 
любезно носил на руках, будто 
кот был из золота.

Семейный бюджет трещал 
по швам. Утром Наташка от-
крывала лукавый глаз.

- Чего-то мне сегодня хо-
чется?

- Что, доченька? - спраши-
вали мы в один голос.

- Сама не знаю. 
Тёща делала ловкий ход:
- Разве можно твоего отца о 

чём-нибудь просить? Он такой 
жадина. Я куплю тебе то, чего 
ты сама не знаешь. Считай, что 
оно у тебя уже есть.

У тёщи после кончины су-
пруга - бизнесмена был тол-
стый кошелёк в карма не. Я стал 
не без основания подозревать 
- голоса дочери и кота у меня 
будут безнадёжно украдены. 
Нагло покупался даже мой соб-
ственный голос. Тёща привезла 
мне итальянский вельветовый 
костюм с покойника.

- Велик! – заявил я.
- Ничего, на вырост.
Какая хитрая бестия! Ста-

вила в холодильник батарею 
моего любимого «Арсеналь-
ного» и позволяла всю ночь 
смотреть футбол, потягивая 
пиво. А после вручения мне 
в подарок японской удочки 
ценой в 10 тысяч рублей, я 
стал подумывать, не отдать ли 
мне и в самом деле свой голос 
супруге?

Но тут прибыла от батьки 
Лукашенко моя сестра. Очень 
решительная особа. Устроила 
мне разнос:

- Ты мужик или нет? Раз-
мяк из-за какой-то удочки. 
Требуй новую машину.

Предвыборная кампания 
набирала темпы. Шли тай-
ные переговоры, заключались 
сделки за моей спиной, про-
износились демагогические 
речи, чересчур явно подчёр-
кивались мои недостатки, а до-
стоинства супруги подавались 
с перехлёстом. С её стороны 
использовался администра-
тивный ресурс в форме отказа 
от исполнения супружеских 
обязанностей, а мои жалобы 
в избирательную комиссию 
игнорировались.

И настал день. Всё готово. 
Была даже вебкамера, правда, 
в туалете. Лежала ручка и 
сверкала прозрачная мусорная 
корзина. Мы получали бумаж-
ку и выходили с загадочной 
улыбкой, дескать, победа бу-
дет за нами.

Первый тур не дал резуль-
татов. Супруги набрали ровно 
по десять голосов. Дочка, 

желая продлить выборы (ведь 
ей жилось так сладко!), про-
голосовала сразу и за папу, и 
за маму. Да, процент приписок 
явно зашкаливал, бешено кру-
тилась карусель, процветали 
вбросы, исчезающие чернила 
и прочие фальсификации. 
Вопреки правилам проголосо-
вала избирательная комиссия 
и наблюдатель. А кот даже 
трижды.

Второй, третий, четвёртый, 
десятый туры тоже были без-
успешны. Выборы затягива-
лись безнадёжно. Нельзя голо-
совать до второго пришествия. 
Я снял свою кандидатуру. Тёща 
не растерялась и выставила 
свою, хотя я воспротивился 
самым решительным образом:

- Глава семьи должна жить 
у нас, а вы иногородняя!

- А я перееду. У вас климат 
лучше. Ваша большая комната 
на первое время меня вполне 
устроит, а потом вы себе что-
нибудь ещё подыщете.

Я пришёл в ужас. Правда, 
это заявление перепугало и 
мою супругу, не так уж ей улы-
балось жить вместе со своей 
крутой мамочкой. 

Что делать? Пришлось при-
бегнуть к помощи обществен-
ности. Мы созвали во дворе 
митинг. Собралось около сот-
ни соседей. Нас метлой гонял 
дворник Пахомыч, поскольку 
мы не имели санкции на ми-
тинг, демонстрацию, прочие 
акции протеста в подведом-
ственном ему дворе. Впрочем, 
он был готов дать разрешение, 
однако с каждого участника 
требовал по бутылке. Митинг 
сразу растаял, осталась во 
дворе одна наша семейка и 
не самые жадные соседи. Мы 
сбегали в магазин. Пахомыч 
поставил условие: никаких 
политических баннеров, пла-
катов, листовок, ограничение 
по числу участников (соответ-
ствие количеству бутылок), 
а митинг провести в чужом 
дворе, чтобы не убирать за 
нами мусор.

Он почал бутылку и открыл 
митинг. Потом ещё отхлебнул 
и выдвинул свою кандидатуру 
на пост главы нашей семьи. 
Пахомыча освистали и изгна-
ли с трибуны.

Меня тоже отвергли, по-
скольку я курю на балконе, 
а пепел стряхиваю вниз на 
головы соседей.

Жена не прошла, потому 
что ставила машину под чу-
жими окнами.

Кандидатуру тёщи Пахо-
мыч срезал, как из ружья.

- А два лимона наскре-
бёшь?

- В рублях?
- Дурёха! В подписях.
- А к какому сроку?
- Очередные выборы – зав-

тра, - проинформировал я.
Тёща всхлипнула и снялась 

с выборной гонки. Тут мы чуть 
было не попали под каблук 
нашей Наташки, которая гро-
зилась собрать подписи во всех 
детских садах и яслях, но это 
было явно авантюрное заявле-
ние, поскольку на весь город 
имелось всего два дошкольных 
учреждения. А главное – На-
ташку забаллотировала убор-
щица тётя Дуся: оказывается, 
наша скромная с виду дочурка 
на хорошем английском пишет 
в подъезде нехорошие слова.

Забаллотировали мою маму 
и сестру, как моих слишком 
близких родственников, жи-
вущих далеко.

Самый высокий рейтинг 
был у нашего Васьки: не пьёт, 
не курит, не берёт взяток, дру-
жит с народом, то бишь с тем 
же Пахомычем. Вместе возя т  ся 
на мусорке. И, конечно, кра-
сив, особенно, если после ноч-
ных приключений моя сестра 
отмоет его с шампунем. 

В одну ночь Васька обежал 
все свалки и подвалы, с помо-
щью Пахомыча к утру принёс 
кипы бумаг, на которых стояли 
отпечатки многочисленных 
лап. Ему было проще других, 
у каждого подписанта четыре 
конечности. О, чудо! За него 
подписались даже собаки, с 
которыми он всю жизнь драл-
ся. Избирательная комиссия 
придирчиво проверяла списки 
с лупой, считала на калькуля-
торе и не нарыла никакого ком-
промата – ровно два миллиона 
лап, ни одна не повторилась.

Кот Васька стал легитим-
ным главой нашей семьи. Не 
успели мы его поздравить, 
как с воем примчалась по-
лицейская машина, высыпал 
наряд в масках. За отсутствие 
официального разрешения 
затолкали всех участников 
митинга в автозак. Вместе с 
Васькой и Пахомычем. Кот, 
правда, хотел смыться, но его 
поймали. 

Валерий Мишунин, Сергей Горшков, Сергей Попов. На выставке «История одного похода».

вести

Миллионы из дома  
на Токарной улице

Cудебный 
очерк

Борис Ваулин

(Окончание. 
Начало в №№5-8).

Поскольку сорок томов 
уголовного дела невозможно 
каждый раз приносить в зал 
заседаний, то судья Матвеев вы-
нужден был прерывать процесс. 
Андрей Николаевич уходил в 
свой кабинет, приносил оттуда 
один-два тома, в которых на-
ходились требуемые Упатовым 
копии документов, протоколы 
допросов или иные материалы. 
Они оглашались, спрашивалось 
мнение участников процес-
са, и оказывалось, что ничего 
нового в уже сложившуюся 
картину преступления  услы-
шанное не вносит. Терпение 
судьи истощалось, он всё чаще 
начинал говорить, что каждое 
новое ходатайство уводит суд 
от существа дела. Упатов резко 
реагировал на это, начинал 
спорить с судьёй и молодой 
женщиной-прокурором, укорял 
её в некомпетентности и незна-
нии материалов дела. Чем доль-
ше длилось разбирательство, 
тем более нервной становилась 
обстановка. 

Защитник потерпевших 
Андрей Антонов, например, 
на каждое заседание приносил 
свой ноутбук, устанавливал его 
на скамейке, и чтобы работать 
с ним, вынужден был разво-
рачиваться лицом к клетке. В 
результате взгляд довольно 
флегматичного защитника не-
редко сталкивался со взорами 
обитателей клетки. Если Гри-
горов и Артёмов абсолютно не 
реагировали на это, Артёмов 
вообще нередко сидел с закры-
тыми глазами или смотрел в 
пол, то Упатов яростным взгля-
дом испепелял защитника, а в 
один из дней не выдержал:

- Ну, что ты глазами меня 
буровишь, тебе что тут – зоо-
парк, - раздраженно закричал 
обвиняемый. – Ваша честь, - со-
скочил он со скамьи, обращаясь 
к судье, - скажите, чтобы Анто-
нов не смотрел на меня. 

- Упатов, прекратите ис-
терику, - строго откликнулся 
Матвеев. – Каждый может 
смотреть в ту сторону, куда 
хочет, нарушений закона в 
этом нет…   

В ходе предварительного и 
судебного следствия Александр 
Упатов несколько раз менял 

свои показания. Когда в авгу-
сте 2008 года допрашивался в 
качестве свидетеля, то заявил, 
что «по обстоятельствам со-
вершенного преступления мне 
ничего неизвестно». В октябре 
того же года он уже признался, 
что вместе со всеми Григоро-
выми «планировал совершить 
кражу из дома потерпевших», 
и назвал Юрия Семёновича 
организатором преступления. 
Но через пару лет, давая по-
казания в суде, неожиданно 
стал извиняться перед ним за 
то, что «оговорил невинного 
и порядочного человека». У 
Григорова в эту минуту ни один 
мускул на лице не дрогнул, 
но, возможно, и он не ожидал 
такого поворота. Хотя по ли-
цам прокурора и судьи было 
видно, что такое признание не 
произвело на них впечатления 
– уж, больно неуравновешан-
ная личность находилась за 
решеткой.  

Слово защитникам  
и подсудимым.  
Странности вокруг дела

В прениях адвокаты обви-
няемых пытались доказать, что 
их подзащитные в вечернее и 
ночное время 5 мая 2008 года 
пребывали в местах, далеких 
от улицы Токарной. Их якобы 
видели и общались с ними 
многочисленные свидетели. 
Эти встречи обвиняемых долж-
ны были играть роль алиби. 
Адвокаты  уверяли, что зако-
нопослушный образ жизни под-
судимых заставляет усомниться 
в совершении вменяемых им 
преступлений,  указывали на 
серьёзные ошибки, допущенные 
следствием. Общий вывод был 
один: необходимо новое, более 
объективное расследование.  

5 августа 2011 года, ровно 
через 20 месяцев от начала 
судебного следствия, подсуди-
мым было предоставлено по-
следнее слово. Их выступления 
не были длительными, возмож-
но, они сами устали от столь 
марафонского разбирательства. 
Упатов и Григоров выразили 
сочувствие пострадавшим, го-
ворили о своей невиновности 
и подтасовке фактов стороной 
обвинения. Артёмов отказался 
от последнего слова. 

…Мы уже рассказывали 
читателю о криминальных 
скандалах, сопровождавших 
процесс. Главный подозревае-

мый Юрий Григоров – Хорь, по 
версии оперативников, умирает 
от передозировки наркотиков. 
Удивительным образом смерть 
наступила накануне ареста. 
Сам ли он не рассчитал дозу 
или кто помог ему в этом, оста-
лось неизвестным. Накануне 
допроса в судебном следствии 
заживо сгорел в своем доме 
один из важнейших свиде-
телей - Николай Зюзин. Как 
это произошло, тоже осталось 
неясным. Во время следствия 
не раз говорилось о том, что 
именно он, не раз бывавший в 
доме на Токарной,  рассказал 
злоумышленникам о драгоцен-
ностях, хранившихся в коттед-
же. Увы, правда ушла в могилу 
вместе со свидетелем.      

Осталась покрыта мраком 
неизвестности и внезапная 
смерть оперативников Желез-
нодорожного РОВД Черникова 
и Мирзоева. По неоднократ-
ным заявлениям подсудимых, 
оперативники выбивали из 
них показания и жестоко били 
подследственных. Причем ми-
лиционеры  находились якобы 
в состоянии наркотического 
опьянения. Хотя официальная 
версия гласила, что опера умер-
ли из-за слабости сердечно-
сосудистой системы. К тому 
же их коллеги утверждали, что 
умершие закон не нарушали.  
Поскольку свершившееся ЧП 
не относилось напрямую к делу, 
его оставили за скобками.

Наконец, пятая смерть. Сын 
Ю.С.Григорова Вадим про-
ходил по делу свидетелем. 
Занимался молодой человек 
междугородними грузовыми 
перевозками, брался за любые 
рейсы. В один из октябрьских 

дней прошлого года он получил 
странный заказ от безымян-
ного гражданина: приехать 
одному на пустой машине в 
Богучар и заранее сообщить, 
когда соберётся выезжать из 
Воронежа. Парню бы подумать 
над такими загадочными усло-
виями, но ему пообещали хоро-
шую оплату, и он отправился в 
путь.  На следующий день не 
дал о себе никакого известия, 
хотя с матерью, Людмилой 
Митрофановной, у Вадима 
была твердая договоренность: 
каждый день сообщать о своем 
местонахождении. Через два 
дня машину нашли в посад-
ках, в 15 километрах от дома. 
Григоров-младший бесследно 
исчез. Вся кабина была залита 

кровью, хотя вокруг машины 
следов крови не обнаружилось. 
По мнению матери, он был убит 
в другом месте, а в лес машину 
привел и бросил кто-то из на-
падавших. Ни компьютера, ни 
сотового телефона в кабине 
не оказалось, хотя дорогой 
навигатор и другие приборы 
остались на своих местах. Что 
за странный грабеж?

Приговор 
…Приговор судья Матвеев 

оглашал два дня, в общей слож-
ности (без учёта перерывов)  
7 часов 30 минут. Поскольку 
объём текста был весьма велик, 
то Андрей Николаевич читал 
его с такой «пулеметной» ско-
ростью, что тот, кто захотел бы 
узнать суть дела только из слу-
шания приговора, вряд ли что-
то понял. Подсудимые, видимо, 
смирились с судьбой и поначалу 
вели себя равнодушно. Однако 
когда телеоператоры и некото-

рые журналисты непрерывно 
стали наставлять на них объ-
ективы и щелкать затворами, 
трое в клетке не выдержали: 
«Ваша честь, - закричали они, 
- скажите, чтобы нас больше не 
снимали. Ну, сколько же можно  
фотографировать?». Судья на 
это не отреагировал, и тогда 
все обвиняемые повернулись 
спинами к залу заседаний и 
уселись на скамейку. Председа-
тельствующий такое нарушение 
закона решил не замечать. 

Обвиняемые слушали чте-
ние приговора молча, поставив 
локти на колени и подперев 
головы ладонями. Правда, Упа-
тов пару раз не выдержал.  Он 
вскакивал и яростно кричал су-
дье: «Ты что там бред несёшь? 
Как я мог находиться в одно 
и то же время в двух местах 
сразу?  Почему мои показания 
не внес в приговор? Когда это 
я говорил, что претензий к 
операм не имею?». Судья, едва 
взглянув на него, раздраженно 
вскрикивал: «Молчите, Упа-
тов!». Подсудимый садился 
и в бессильной ярости стучал 
своей тростью по клетке.

После оглашения приговора 
своё недоумение высказали и 
адвокаты. Зачем, мол, они два 
года просидели на сотне судеб-
ных заседаний, если многие 
важные аргументы в защиту 
подсудимых в приговоре во-
обще не значились, убеди-
тельных доказательств вины 
Ю.С.Григорова, например, так 
и не приводилось, в большей 
части вина подсудимых обо-
сновывалась лишь частотой 
телефонных переговоров. Как 
известно, сомнения и неяс-
ности должны трактоваться в 
пользу подсудимых, но при-
говор имел ярко выраженный 
обвинительный уклон. Резюме 
защитников было однознач-
ным: будем готовить кассаци-
онные жалобы. Кстати, после 
завершения самого судебного 
следствия потерпевшая сто-
рона почему-то отказалась 
от услуг своего адвоката. На 
оглашении приговора никого 
из потерпевших не было.  Такие 
удивительные обстоятельства.

Есть и ещё момент, ставящий 
это судебное дело наособицу. В 
общей сложности суд длился 
более двух лет. Начался он  
3 декабря 2009 года, и само 
следствие было завершено 
17 июня 2011 года. Судебные 

прения председательствую-
щий Матвеев назначил лишь 
на 1 июля. В соответствии с 
законом в этот день доводы и 
аргументы высказали прокурор 
и адвокаты. Подсудимые тоже 
готовы были сразу выступить с 
последним словом, но заслуши-
вание его было отнесено боль-
ше чем на месяц и назначено 
только на 5 августа. 

Оглашение приговора не-
однократно переносилось и, в 
конце концов, началось лишь 26 
декабря 2011 года, то есть через 
4 месяца и 21 день. Ни в одном 
судебном процессе автору этих 
строк подобного наблюдать 
не приходилось. Конечно, хо-
телось узнать, чем была вы-
звана такая беспрецедентная 
задержка? После завершения 
последнего заседания подошел 
к судье Матвееву и задал ему 
этот вопрос. «Для этого были 
серьёзные основания», - про-
звучало в ответ. В чем они за-
ключались, Андрей Николаевич 
объяснять не стал.   

Итак, Александр Упатов 
признан виновным по несколь-
ким статьям УК РФ – разбой, 
убийство, незаконное хранение 
и ношение оружия. Наказание 
– 23 года лишения свободы 
в колонии строгого режима. 
Юрий Григоров признан ви-
новным по статьям – кража и 
разбой, отягощенными под-
стрекательством и пособни-
чеством. Наказание – 12 лет 
лишения свободы в колонии 
строгого режима. Роман Ар-
тёмов за кражу, совершенную 
в 2004 году из дома по улице 
Токарной, осужден на 7 лет в 
колонии общего режима. 

Кроме того, суд удовлетво-
рил иск пострадавшего Нико-
лаева взыскать в счёт возмеще-
ния материального ущерба  с 
Упатова и Григорова солидарно  
10 миллионов 435 тысяч 774 
рубля 08 копеек. С Григорова и 
Артёмова – за кражу 2004 года 
солидарно 1 миллион 665 тысяч 
600 рублей. Кроме того, гражда-
нин Николаев оценил свои мо-
ральные страдания в 2 миллио-
на рублей. Деньги должны быть 
взысканы с Упатова. Насколько 
реально получить с бездомного 
и малоимущего осужденного 
более семи миллионов рублей, 
покажет будущее. 

Похищенные драгоценности 
и золотые слитки до сих пор так 
и не найдены…

Блеск золота некоторых сводит с ума...

Виталий ЧерникоВ 

В галерее «Нефта» звучали 
военные марши и героические 
песни на разных языках. В 
зале смешалось серьёзное и 
несерьёзное, героическое и 
не очень, богатыри обнялись 
с дембелями. Заодно обнару-
жилось нечто вроде походной 
кухни, где всех  угощали ка-
шей, рыбными консервами. 
Без боевых ста грамм не обо-
шлось, конечно. 

Наверное, не для всех участ-
ников «похода» военная тема - 
главная в творчестве. Однако, 
оказывается, крайне важная 
для каждого. Видит её каждый 

по-своему; новая выставка ин-
тересна возможностью пона-
блюдать за сосуществованием 
разных, но, как выясняется, 
дружелюбных друг к дру-
гу миров. «Мало кто сейчас 
рисует батальные сражения. 
Творчество Сергея Попова – 
исключение», - так отозвался 
о работах коллеги Сергей 
Горшков. Попов, предоста-
вивший и несколько картин с 
подчёркнуто простыми и мир-
ными названиями (например, 
«Сенокос» или «Старцы»), в 
качестве баталиста обращает-
ся к сюжетам древнерусской 
истории (даже отчасти мифо-
логии). Однако не чужда эта 

тема и Валерию Мишунину, 
его «Лучники» и «Фрагмент 
Куликовской битвы» не менее 
масштабны и многофигурны, 
чем работы Попова. Мишу-
нин служил в Афганистане, в 
«Нефте» можно увидеть и его 
работы, вдохновлённые вос-
поминаниями о том времени. 
Однако солдатские будни, 
слегка трансформированные и 
приукрашенные воображени-
ем, для художника оказались 
важнее и интереснее пафосной 
темы подвигов. 

Второе название выставки 
– «Игра в солдатики». Дере-
вянные танкисты, десантники 
и гренадёры Мишунина и 
Горшкова уже приходили в 
гости к штатским на другие 
воронежские вернисажи и 
деревянную пушку с собой 
прикатывали. На этот загляну-
ли и подлинные игрушечные 
солдатики советской эпохи. 

- Для меня они являются 
в какой-то степени образцом 
скульптуры – лаконичной, 
выразительной, яркой, точной, 
несмотря на маленький размер, 

- признаётся Сергей Горшков. - 
Все мужчины с детского возрас-
та играют в войну, в солдатиков. 
Потом идут в армию, где учатся 
стрелять, выполнять самые не-
возможные задачи. Романтиче-
ские воспоминания о службе в 
армии, военных приключениях 
остаются на всю жизнь. Армия 
учит многих оставаться опти-
мистом, находить выход, даже 
когда его нет. Находясь на краю 
гибели – вдруг раз! – и спа-
стись, и ещё друзей спасти. Мы 
время от времени берём в руки 
деревянные сабли, солдатиков 
и играем с нашими детьми, с 
нашими внуками, с нашими 
друзьями. Предлагаем вам 
сделать то же самое! Для вы-
ставки я сделал инсталляцию 
со знамёнами - армии эльфов, 
армии Советского Союза… 
Хотелось обратиться к мифам, 
сказкам, мирам, которые или 
не существуют, или уцелели 
лишь в нашем воображении, 
но помогают нам жить и дают 
силы для сражения. Уже не 
на войне, а в повседневной 
жизни. 

Сергей Горшков служил в 
Таманской дивизии и на от-
крытие выставки пришёл в 
своей форме и даже с каской 
на голове. Обычно скульп-
тор одевается так на день 
рождения – родился он 23 
февраля. 

- В армии я научился все-
му – пить, курить, ухаживать 
за девушками! – шутит он. 
- Когда солдат получает уволь-
нительную записку на три 
часа, ему нужно за это время 
найти вина, познакомиться с 
девушкой, желательно с ней 
поцеловаться, взять телефон-
чик, а потом успеть вернуться 
в воинскую часть! 

- Сегодня у нас великий по-
ход, - сказал на церемонии от-
крытия Валерий Мишунин. - 
И он, конечно, не последний. 

Когда каждый участник 
вернисажа высказался, из 
добровольцев была сформиро-
вана колонна по двое, которая 
прошла маршем через всю экс-
позицию с песней «Не плачь, 
девчонка». Завершился поход 
привалом у кухни. 

Солдатский сон
Вернисаж | Воронежские художники пригласили своих поклонников в поход 
«История одного похода» – так называется одна из 
работ художника Валерия Мишунина. Он и его коллеги 
Сергей Горшков и Сергей Попов взяли это название 
и для своей новой выставки. Собственно «выставка» 
и «поход» здесь синонимы. «Их оружием стало искус-
ство», – сказал бы советский искусствовед. На самом 
деле в этом утверждении скрыт важный смысл, другое 
дело, что и к оружию, и к искусству эти трое относятся 
без пафоса, а к своему «походу» – прежде всего как 
к празднику. 

Выборы  
главы семьи

Су б ботняя байка
от Владимира котенкоБлизкое сердцу 

В воронежской библиотеке 
№2 имени А.В.Кольцова  про-
шёл вечер-портрет «Близкое 
сердцу», посвящённый юбилею 
воронежского писателя и давне-
го её читателя Ильи Кесслера. 
К этому событию была подго-
товлена книжная  выставка. Во 
встрече приняли участие учащи-
еся гимназии имени Н.Басова. 
А начала разговор известная 
воронежская поэтесса Галина 
Умывакина, которую связывают 
с Кесслером многолетняя  друж-
ба и сотрудничество. 

Илья Иванович принимал 
участие в войне с Японией, на 
протяжении тридцати лет ра-
ботал учителем, завучем, дирек-
тором школы  в Куйбышевской 
области и Воронеже. Читателям 
он известен не только по многим 
книгам, но и по целому ряду 
очерков, статей и рецензий в 
воронежских и петербургских 
газетах и журналах. А сейчас 
писатель работает над новым 
произведением – оно будет 
посвящено Дому Романовых 
и охватит столетний период 
российской истории. 

С выставкой –  
в Липецк

В Липецке сотрудники 
ГИБДД по Воронежской обла-
сти провели выставку «История 
отечественного автомобиля в 
масштабных моделях», которая 
была посвящена 75-летию служ-
бы ГИБДД. Сначала экспозиция 
была представлена в Воронеж-
ском  областном краеведческом 
музее. На ней экспонировалось 
свыше 700 моделей – копий 
отечественного и зарубежного 
автопрома. Немало среди них 
было и спецмашин, находив-
шихся ранее на службе ГИБДД. 
Как стало известно из сообще-
ния пресс-службы ГИБДД по 
Воронежской области, по при-
глашению руководителей Ли-
пецкого краеведческого музея 
выставка «переехала» в Липецк, 
вызвав огромный интерес у по-
сетителей музея. Менее чем за 
два месяца её посетили почти 
три тысячи липчан.

Вячеслав ТКАЧЁВ,  
Валерий ЧАшКИН.
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Лот №1: Дебиторская задолженность ООО «ВЕСТДИА 
медиа Воронеж»; Дебиторская задолженность ЗАО «В.И.П.-
интернешнл»; Дебиторская задолженность ООО «ВОДОВОЗ»; 
Дебиторская задолженность ОАО «ВымпелКом» Вернадское 
ОСБ 7970; Дебиторская задолженность ООО «ИнвестСтрой»; 
Дебиторская задолженность ООО «Квант»; Дебиторская 
задолженность ООО «Комплексное Решение»; Дебиторская 
задолженность ООО «Комплексные решения»; Дебиторская 
задолженность ООО ТД «Комплектстрой»; Дебиторская 
задолженность ООО «Лик»; Дебиторская задолженность ООО 
«МЕГАПРОДТОРГ»; Дебиторская задолженность Филиал 
«ОРАНТА-ВОРОНЕЖ» « ООО «СК» «ОРАНТА»; Дебиторская 
задолженность АНО Институт ДПО «Профессионал»; 
Дебиторская задолженность ООО»РоССервис»; Дебиторская 
задолженность ООО «Стальконструкция»; Дебиторская 
задолженность ООО «СтройГруп»; Дебиторская задолженность 
ООО «Тирс»; Дебиторская задолженность ООО Строительная 
компания «Трест»; Дебиторская задолженность Филиал ИХИ 
(Бенелюкс) в СПб; Дебиторская задолженность ООО «Хотэл 
Менеджмент Компани»; Дебиторская задолженность ООО 
«ЭлитПроект»; Дебиторская задолженность ООО «Энергоучет»; 
Дебиторская задолженность ЗАО «Компания Промоптторг»; 
Дебиторская задолженность ТСЖ «Комфорт»; Дебиторская 
задолженность ТСЖ «Планета»; Дебиторская задолженность 
ООО «СУОР-25»; Дебиторская задолженность МООИ 
«Факел»; Дебиторская задолженность ООО «Бизнес Прайм»; 
Дебиторская задолженность ООО «Глория»; Дебиторская 
задолженность ООО «Глория»; Дебиторская задолженность 
ООО «Еврореспект»; Дебиторская задолженность ЗАО 
«Горизонт-Инвест»; Дебиторская задолженность ООО «Строй 
Гранд»; Дебиторская задолженность УФК по Воронежской 
области (Арбитражный суд Воронежской области л/с 
05311292490); Дебиторская задолженность Гуревич А.С.; 
Дебиторская задолженность ООО «Оптторг» (ООО «Элит-
Строй»); Дебиторская задолженность ООО «Монтаж»; 
Дебиторская задолженность ООО «Глория» по договорам 
займа; Дебиторская задолженность ООО «Еврореспект» по 
договору займа; Дебиторская задолженность ЗАО «Горизонт-
инвест» по договорам займа; Дебиторская задолженность 
ООО «Монтаж» по договорам займа, Инвестиционный проект 
(Строительство школы); Доля в уставном капитале ООО 
«Строительная позиция 15»; начальная цена 11 934 049,46 
рублей, без учета НДС. 

Лот №2: Автомобиль ГАЗ 3110 дв. № 13094149 гос. 
№ Х264МТ36; М/к площадка досмотра автотранспорта; М/к 
площадка досмотра автотранспорта; ККМ «Орион-100К»; 
Компьютер Cel 440; Кондиционер ASY9RSJC/AOY9RSJC; 
Кондиционер MWM007GR/MLC009CR(2); Кондиционер VSC-
09HR; Кондиционер WM-12GH/OWM-12GH; Кондиционер 
WM-18GH/OWM-18GH (ОП); Копир МФУ Ricoh Aficio MP; 
Мини-АТС; Ноутбук 14» Samsung R20plus-FY0B; Принтер 
Xerox Phaser 3130; Сейф; Сейф GARANT-46 EL; ТВ ЖК 
32»Philips 32PF5321; Земельный участок, расположенный 
по адресу: г. Воронеж, ул. Войкова, 58, земли населенных 
пунктов, разрешенное назначение индивидуальное жилищное 
строительство, площадь: 644 кв.м, кадастровый номер 36:34:04 
01 002:0016; Водопроводная насосная станция; Теплотрасса, 
канализация, ливневка; - начальная цена 1 009 180,80 рублей, 
без учета НДС. 

Срок действия цены составляет 1 день с момента публика-
ции сообщения о проведении торгов. Величина ежедневного 
снижения цены составляет 2,5 процента от начальной стоимости 

имущества. Непроданное имущество в установленный период 
продается в следующий период со снижением начальной цены 
на 2,5 % и так далее, до окончательной продажи.

Местонахождение имущества – по адресу Должника. 
Ознакомиться с имуществом можно по предварительной записи 
по тел. + 8-(473)-261-14-94, с обязательной подачей заявки на 
ознакомление с имуществом, по правилам, указанным на сайте 
организатора торгов – www.advance-torg.ru.

Заявка на участие в торгах должна соответствовать тре-
бованиям, установленным в соответствии с Федеральным 
законом «О несостоятельности (банкротстве)» и указанным 
в сообщении о проведении торгов, и оформляется в форме 
электронного документа. Заявка на участие в торгах в 
форме публичного предложения оформляется произвольно 
в письменной форме на русском языке и должна содержать 
следующие сведения: наименование, организационно-
правовую форму, место нахождения, почтовый адрес (для 
юридического лица) заявителя; фамилию, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о месте жительства (для 
физического лица) заявителя; номер и наименование лота, 
который хочет приобрести заявитель, а также предложение 
о цене лота; номер контактного телефона, адрес электронной 
почты заявителя. Заявка на участие в торгах должна 
содержать также сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале заявителя 
конкурсного управляющего, а также сведения о заявителе, 
саморегулируемой организации арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является конкурсный 
управляющий. 

Реквизиты счета организатора торгов, на который вносится 
задаток, перечень документов, прилагаемых к заявке, указаны в 
газете «Коммерсантъ» №194 от 15.10.2011, на стр. 34 (публикация 
№ 36010005025)

Заявки с прилагаемыми документами представляются 
оператору электронной площадки.

Сумма задатка устанавливается в размере 20% от начальной 
цены продажи лота, установленной для определенного периода 
проведения торгов. 

Победителем торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения признается участник 
торгов, который первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества должника, которая не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов. Победитель и конкурсный 
управляющий подписывают в день подведения результатов 
торгов договор купли-продажи. В случае если Участник, 
выигравший торги, после проведения торгов уклоняется от 
подписания договора купли-продажи, то с указанным лицом 
(победителем торгов) договор не подписывается и результаты 
аннулируются. Договор может быть заключен с другим 
участником, который подал заявку в отведённый срок позже. 
Победитель торгов (Покупатель) на основании Договора купли-
продажи осуществляет платеж путем перечисления денежных 
средств на расчетный счет должника или организатора торгов 
в соответствии с договором купли-продажи. Оплата должна 
быть осуществлена покупателем в течение десяти дней со 
дня подписания Договора купли-продажи имущества. Сумма 
задатка, внесенного победителем торгов, засчитывается в счет 
исполнения им Договора купли-продажи.

ОрганизатОр тОргОв – специализирОванная Организация  
ОбществО с ОграниченнОй ОтветственнОстью «аДванс» 

(ИНН 3664113335, ОГРН 1113668034193, почтовый адрес: 394052, г. Воронеж, ул. Кривошеина, д. 13, офис 37, адрес 
электронной почты – advance.torg@gmail.com, телефон/факс – 8-(473)-261-14-94, www.advance-torg.ru) 

сообщает, что повторные торги по продаже имущества Должника – ОаО «Жилой квартал» 

(ИНН 3664026964, ОГРН 1033600007748, юридический адрес: 394030, Воронежская обл., г. Воронеж, ул. Бакунина, д. 41),
назначенные на 11.01.2012 года, 

признаны несОстОявшимися пО всем лОтам, и Объявляет О прОДаЖе  
ДаннОгО имущества на тОргах в фОрме публичнОгО преДлОЖения, 

открытого по составу участников, с открытой формой предложения цены, в электронной форме, на сайте электронной 
площадки - ООО «Аукционный тендерный центр» (адрес в сети Интернет: www.atctrade.ru). 

КОНКУРСНый УПРАВЛяющИй 
ФЕДЕРАЛьНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УНИТАРНОГО ПРЕДПРИяТИя 
«ВОРОНЕЖВЕТСАНОТРяД»

(ОГРН 1033600077730, ИНН/КПП 3664010065/366401001, 
394052, г. Воронеж,  

ул. Острогожская, д. 69а) Евтушенко Сергей Владимирович 
(Некоммерческое партнерство «Саморегулируемая 

организация арбитражных управляющих «Меркурий»; 
127051, г. Москва, Цветной бульвар, д. 30, стр. 1, офис 302), 

действующий в соответствии с Решением Арбитражного 
суда Воронежской области от 20.01.2006 года и 

Определением Арбитражного суда Воронежской области от 
28.05.2009 года, дело № А14-5438-2005 42/20б, 

объявляет о проведении  
27.02.2012 г. в 10.00 (время московское) 

торгов в форме аукциона,  
открытого по составу  

участников
и форме подачи предложений о цене, по продаже имущества 

ФГУП «Воронежветсанотряд» на электронной площадке 
«Аукционный тендерный центр» (оператор электронной 

площадки) по адресу в сети Интернет: http://www.atctrade.ru.

Лот 1 - Нежилое помещение (дом-контора) общей пло-
щадью 38,3 кв.м, Воронежская обл., г. Павловск, ул. 9 января,  
д. 42 – 590 000 руб.; Лот 2 - Гараж общей площадью 33,5 кв.м, 
Воронежская обл., г. Павловск, ул. 9 января, д. 42 – 130000 
руб.; Лот 3 - Гараж общей площадью 34,2 кв.м, Воронежская 
обл., г. Павловск, ул. 9 января, д. 42 – 160000 руб.; Лот 4 - 
Гаражи, лит. 2А, 2Б, 3А, 4А: г. Воронеж, ул. Острогожская,  
д. 69а – 16564000 руб.

Размер задатка – 10% от начальной цены лота.
К участию в торгах допускаются физ. и юр. лица, сво-

евременно подавшие Оператору электронной площадки 
заявку на участие в торгах и документы, указанные в п.11 
ст.110 ФЗ № 127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» 
и внесшие задаток на счет ФГУП «Воронежветсанотряд», 
ИНН 3664010065, по реквизитам: р/с 40502810700940000006, 
ОАО «Банк Москвы» Воронежский филиал г. Воронеж, БИК 
042007857, к/с 30101810900000000857.

Задатки принимаются по 24.02.2012 г.
Проект договора о задатке располагается на странице 

торгов на электронной площадке «Аукционный тендерный 
центр» по адресу в сети Интернет: http://www.atctrade.ru.

Заявка подается оператору электронной площадки 
«Аукционный тендерный центр» по адресу в сети Интернет: 
http://www.atctrade.ru претендентом в форме электронного 
документа. Документы, прилагаемые к заявке, представ-
ляются в форме электронных документов, подписанных 
электронной цифровой подписью заявителя с 23.01.2012 г. 
по 24.02.2012 г.

Шаг аукциона – 5%.
Оператор электронной площадки рассматривает пред-

ложения участников торгов о цене Имущества Должника и 
определяет победителя открытых торгов. Победителем аук-
циона признается участник торгов, предложивший наиболее 
высокую цену за предмет торгов. 

Оператор электронной площадки в день подведения ито-
гов составляет протокол об итогах аукциона, утверждаемый 
организатором торгов, и размещает его на ЭТП.

Конкурсный управляющий и победитель торгов заключа-
ют договор купли-продажи в соответствии с п. 16 ст. 110 ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)».

Оплата имущества производится покупателем в течение 
30 дней со дня подписания договора купли-продажи.

Ознакомиться с имуществом и положением о порядке, 
сроках и условиях реализации имущества можно по адресу: 
394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 35/1, кв.3, в период, 
установленный для приема заявок.

тел. конкурсного управляющего: 8 (473) 277-55-34 – раб., 
8-910-342-71-97 – сот. реКлАмАреКлАмА

С «Волынью» разошлись миром
С 15 по 25 января в Турции пройдёт второй подготови-
тельный сбор воронежского «Факела». В связи с тем, 
что на просмотре в команде находится немало нович-

ков, руководящий штаб принял решение увеличить количество 
спаррингов с трёх до шести. Первым соперником «Факела» стала 
луцкая «Волынь», выступающая в украинской Премьер-лиге, 
которую в качестве главного тренера возглавляет знаменитый 
в прошлом защитник киевского «Динамо» и сборной СССР 
Анатолий Демьяненко. По взаимной договорённости встреча 
прошла в формате два тайма по 35 минут. В первом отрезке матча 
у «Факела» был состав, близкий к оптимальному, и воронежцы 
повели в счёте благодаря точному удару Сергея Хабарова. Во 
втором тайме подопечным Константина Сарсания не удалось 
удержать победный счёт, «Факел» пропустил гол за две минуты 
до финального свистка. Вчера наша команда провела второй 
контрольный матч с алма-атинским «Кайратом». В дальнейшем 
у «Факела» запланированы поединки с брянским «Динамо», ка-
захстанскими клубами «Атырау» и «Кайсар», а также с азербайд-
жанским «Сумгаитом». Что касается потенциальных новичков, 
то с командой тренируются защитники Евгений Гоголь («Алма-
лык» Узбекистан) и Александр яценко («Ильичевец» Украина), 
сразу шесть молодых игроков из дубля, а также южнокорейский 
нападающий юн.

Гроссмейстерский рубеж
Матчи с хоккейным клубом «Брянск» и смоленским 
«Славутичем» отняли у игроков «Бурана» немало сил 
и нервов. В Брянске наша ледовая дружина уступила в 

первом матче в серии буллитов - 2:3, а затем нанесла поражение 
хозяевам льда со счётом 9:3. А в Смоленске оба матча в основное 
время завершились вничью, не спас команды и овертайм. Со-
гласно современным правилам, арбитры назначали штрафные 
броски. В первом поединке удача в своеобразной лотерее улыб-
нулась «Славутичу» - 4:3, а в ответной игре успех сопутствовал 
хоккеистам «Бурана» - 2:1. Кстати, в последнем поединке во-
ронежцы забросили двухсотую шайбу в первенстве, первыми из 
всех команд дивизиона «Запад» РХЛ преодолев своеобразный 
гроссмейстерский рубеж. У преследующего воронежский клуб 
тверского «ТХК» подобная «планка» будет взята совсем скоро, 
а вот остальным клубам до неё вряд ли удастся добраться. От-
метим также, что главный преследователь лидера в отчётных 
турах избежал очковых потерь, и отставание «ТХК» от «Бурана» 
сократилось до девяти очков. Очередные матчи воронежцы про-
ведут дома, а их соперниками станут ХК «Челны» из Набережных 
Челнов и глазовский «Прогресс».

На мажорной ноте
Первые матчи после новогодних праздников провели 
спортсменки волейбольного клуба «Воронеж». Напом-
ним, что в конце минувшего года подопечные Левона 

Джагиняна набрали отличный ход и застолбили за собой второе 
место в турнирной таблице, которое даёт право на повышение в 
ранге. Но теперь у всех соперников настрой на лидера особый. 
Вот и не хватающий звёзд с неба пензенский клуб «Университет-
Визит» сумел на своей площадке отобрать у «Воронежа» три 
очка. В первой игре гостям удалось добиться успеха со счётом 
партий 3:1, а в ответном матче «студентки» взяли реванш с тем 
же счётом. Эти результаты позволили нашей команде отстоять 
второе место, но конкуренты не дремлют… Очередные матчи ВК 
«Воронеж» также проведёт на выезде - с замыкающим турнирную 
таблицу волгодонским «Импульсом».

Дублёры ВК «Воронеж» провели матчи четвёртого тура выс-
шей лиги «Б» в родных стенах. Команда Людмилы Степановой 
дважды одолела аутсайдера - смоленскую «Смолянку» - 3:1 и 
3:0, а также поделили очки с лидером - питерским «СДюШОР-
Экраном» - 1:3 и 3:2. По итогам тура «Воронеж-2» входит в 
лидирующую группу команд.

Волейболисты мужского волейбольного клуба «Кристалл» 
завершили программу предварительного этапа первенства 
России высшей лиги «Б» на мажорной ноте. Подопечные Вя-
чеслава Зайцева провели три матч в Вологде и во всех одержали 
победы: владикавказский «Иристон» был повержен со счётом 
3:2, «ДюСШ-Самотлор» из Нижневартовска - 3:1, а местный 
«Политехник» - 3:0. Однако этот локальный успех не позволил 
«Кристаллу» продолжить борьбу за повышение в ранге. Восьмое 
место в подгруппе позволит воронежцам принять участие лишь 
в утешительном турнире за итоговые места с 7-го по 18-е. 

Пока похвастать нечем
Завершились новогодние каникулы и у баскетбольных 
клубов Воронежа. Но в отличие от волейболистов, пока 
похвастать нашим командам особо нечем. У баскетбо-

листов «Согдианы-СКИФа» был неплохой шанс оторваться от 
идущего на третьем месте курского «Динамо-Политеха». Тем 
более воронежцы выступали на своей площадке, где, как известно, 
и стены помогают. Первую встречу наши игроки начали из рук 
вон плохо, но затем им уда-
лось переломить ситуацию 
и одержать волевую победу 
- 79:70. А в повторном поедин-
ке «динамовцам» удалось 
взять реванш - 78:84, причём 
проиграли «скифы» в основ-
ном из-за слабо проведённого 
стартового отрезка. В первом 
матче лучшим на площадке в 
«Согдиане-СКИФе» был Ва-
лерий Рогачёв, набравший 26 
очков; в повторной игре - Вла-
дислав Лотарев, принесший 
своей команде 22 очка.

А дублёры «скифов» проч-
но осели на дне турнирной 
таблицы первой лиги ЦФО. 
Первый круг воронежцы за-
вершали матчами в Тамбове, 
где им противостояли резер-
висты местного клуба. Несмотря на наличие в нашей команде 
игроков из «основы», результат в очередной раз был отрицатель-
ный: два поражения - 48:70 и 72:80.

Не принёс успеха выезд женского коллектива «Воронеж-
СКИФ» в Ростов. Наши баскетболистки дважды сыграли с 
одним из лидеров Суперлиги - командой «Ростов-Дон» и оба 
раза неудачно - 27:58 и 43:54. 

Зимние старты яхтсменов
В будущей столице Олимпиады - городе Сочи прош-
ли всероссийские соревнования по парусному спорту 
«Зимние старты». В регате приняли участие более ста 

юных спортсменов из Москвы, Воронежа, Челябинска, Тольятти, 
Екатеринбурга, Рыбинска, Миасса, Камышина, Сызрани, Казани, 
а также Ростовской и Московской областей. яхтсмены соревно-
вались в одиннадцати олимпийских и неолимпийских классах. 
Для нашей сборной успешным стало выступление сильнейшей 
яхтсменки Воронежской области Марии Лазаревой в классе 
«Луч-мини». Воспитанница СДюСШОР водных видов спорта 
показала второй результат среди девушек, завоевав итоговое 
третье место. В этом же классе одиннадцатилетний воронежский 
спортсмен Артём Федюков был третьим среди мальчиков, став в 
абсолютном первенстве шестым. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Добрый день, уважаемые 
сотрудники редакции газеты 

«Коммуна» и компании Аmway!

 Всегда с удовольствием 
читаю вашу газету, которая уже 
много лет в нашей семье оста-
ётся самой любимой. Когда-то 
в нашем почтовом ящике было 
много периодических изда-
ний. В нынешние времена мы 
потихоньку распрощались со 
многими, но «Коммуне» не 
изменяем! 

Люблю участвовать в ваших 
конкурсах. Они дают возмож-
ность выразить свои чувства 
и отношения к волнующим 
темам. Приятно, что ваш новый 
конкурс посвящён любимому 
городу. я живу за несколько 
сотен километров от Воронежа, 
но очень его люблю. Это город 
моей молодости, город, в кото-
ром я, обучаясь в Воронежском 
государственном педагоги-

ческом институте, получила 
любимую профессию. Теперь 
я уже более 30 лет дарю ребя-
тишкам знания, прививаю им 
любовь к родному краю, к своей 
Родине и пробуждаю в детских 
душах чувство сопричастности 
судьбам большой и малой ро-
дины, желание верой и правдой 
послужить Отечеству. 

Любимый, милый нам Воронеж! 
Ты дорог нам любой, всегда. 
Ты - Родины большой частица, 
Ты - Черноземья яркая звезда! 
Чудесных мест немало 
Хранишь в себе ты, свято 

бережёшь. 
И памятников старины 

глубокой очень много 
Ты без труда на улицах 

своих найдёшь. 

Для многих гостей наш го-
род начинается с железнодо-
рожного вокзала. «Расставанья 
и встречи - вокзала созвездье» 

– поётся в известной песне. А 
ведь и правда, первое впечат-
ление от величия Воронежа 
осознаёшь уже на привокзаль-
ной площади. Она всегда была 
хороша, а благодаря стараниям 
нашего губернатора и мэра 
она красочно преобразилась 
в праздничные дни. И теперь 
радует горожан и гостей города 
своей красотой. 

С Новым годом я Воронеж 
поздравляю, 

Ярких дней ему желаю. 
Ты живи, родной наш город, 

процветай, 
Прославляй воронежский 

наш край! 

С уважением,  
Людмила Александровна  

МАжАРиНА, ваш постоянный 
друг и подписчик. 

Воронежская обл., 
Подгоренский район,  

п.г.т. Подгоренский.

Валерий БАРАБАшоВ, 
воронежский писатель:

- Всегда относился с восхище-
нием и поражался гениальности 
ума этого человека. Он сумел 
перевернуть мир и миллионам 
людей дал возможность выбить-
ся из бесправного и униженного 
существования. Жизнь, которая 
началась при нём, приподняла 
наш народ, дала ему уверенность 
в будущем, ощущение счастья. 

ольга НеБоЛьСИНА, 
бухгалтер частной фирмы:

- Какое у меня может быть 
отношение, когда мои дедушка 
и бабушка, своим трудом зара-
ботавшие добро, были раскула-
чены?! Какое отношение, когда 
у этого человека, говорившего о 
труде на благо Родины, не было 
ни дня трудового стажа? Сколь-
ко лет этот притесняемый «ре-
волюционер» радостно прожил 

за границей и кушал на завтрак 
французские булочки, а когда 
находился в сибирской ссылке, 
то наёмная кухарка готовила ему 
вкусные обеды и ужины. 

оксана БеЛИКоВА, студентка 
пятого курса Воронежской 
медакадемии:

- Честно сказать, никогда 
и не задумывалась об этом.  
Какой смысл спорить о давно 
ушедшем, если мы в сегодняш-
них днях толком разобраться 
не можем?

олег тИхоНоВ, 
предприниматель (г.Бобров):

- Отношение сложное, но не 
отрицательное. Он хотел добра 
людям, мы 70 лет не так уж 
плохо прожили при советской 
власти и нам есть что вспом-
нить. Была радость, надежда на 
светлое будущее, уверенность 

в завтрашнем дне, доброе от-
ношение людей друг к другу. 
А сегодня у нас всеобщая жад-
ность к деньгам, воровство и 
неопределённость существова-
ния. Это как назвать?

Зинаида ИЛьИНА, 
ветеран труда:

- Если бы не Владимир Ильич 
Ленин, которому удалось по-
строить социалистическое госу-
дарство, жить бы большинству 
граждан России в рабстве. Оно, 
можно сказать, с приходом сна-
чала горбачевской перестройки, 
а теперь непонятно чего, уже 
наступило. А страшные годы 
безответственности, воровства, 
репрессий, беспорядков, про-
ходивших в советские годы, 
связаны с именами других руко-
водителей государства. Ленин, 
кстати, жил скромно – ни бо-
гатств, ни денег не накопил.

Как вы относитесь к Владимиру ильичу Ленину?

проИсшестВИя

Подозрительный творог
В ходе проверки Управления Россельхознад-

зора по Воронежской и Волгоградской областям 
совместно с прокуратурой Ленинского района 
Воронежа установлено, что в «Центре развития 
ребенка – детском саду №103» детей кормили 
продуктами, которые не соответствуют требо-
ваниям нормативных документов. 

Как сообщает пресс-служба Управления 
Россельхознадзора по Воронежской и Вол-
гоградской областям, молочная продукция 
поставлялась в детский сад ООО «Молочный 
ряд» (г. Воронеж) без обязательных ветеринар-
ных сопроводительных документов. На момент 
проверки обнаружено более 12 килограммов 
весового творога. Без документов никто не 
может поручиться за безопасность употре-
бляемой детьми молочной продукции. По 
результатам проверки генеральный директор 

организации привлечен к административной 
ответственности. 

Неутешительная статистика
На дорогах Воронежской области в минувшем 

году погибли 570 человек, оказались ранены – 
4796. Из общего количества ДТП 365 произошло 
с участием детей, 15 из которых погибли, ещё 395 
ребят получили травмы. 

Как сообщили в региональном Управлении 
ГИБДД ГУ МВД России, за год зарегистрировано 
3861 ДТП. Это на 1,3 процента меньше, чем в 2010 
году. Самыми аварийными стали Лискинский, 
Новоусманский, Россошанский, Семилукский 
районы. В  большинстве случаев виновниками 
дорожных аварий были водители. При этом они 
же чаще всего оказывались и в числе пострадав-
ших – 40 процентов от общего числа.

Светлана ВиКТОРОВА,  Мария ЩеГЛОВА.

Этот вопрос мы задали читателям накануне очередной годовщины  
со дня смерти В.и.Ленина (21 января 1924 года).
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